

Tlalpan, CDMX de 19 septiembre de 2023

Boletín No.473

## **ALFA GONZÁLEZ ENCABEZA CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE 20 PERROS RESCATISTAS**

- La Alcaldía Tlalpan graduó a 20 perros del Segundo Taller de Introducción para perros de Búsqueda y Rescate.
- “Los perros que se graduaron el día de hoy, no sólo son animales de compañía, sino son héroes en potencia” Alfa González.

Un grupo de 20 perros se graduó del Segundo Taller de Introducción para perros de Búsqueda y Rescate que organizó la Alcaldía Tlalpan con el objetivo de que, en caso de un desastre natural como un sismo, puedan rescatar a su familia nuclear, es decir a las personas con quien viven, incluyendo a su tutor.

Luego de tres meses de curso, los 20 caninos acreditaron correctamente conocimientos básicos como librar obstáculos con escombros, túneles, palos tirados, entre otros, para llegar a su objetivo sin distracciones, recorrer y localizar a sus tutores en distancias entre 150 a 200 metros, además pueden localizan a sus tutores situados en escaleras de cinco metros de altura, en árboles, túneles, escondites, entre las llantas, etc.

Durante la ceremonia de graduación, la alcaldesa, Alfa González destacó que los perros que se graduaron el día de hoy no sólo son animales de compañía, además también son héroes en potencia y están preparados para enfrentar una emergencia o desastre natural, desempeñar un papel vital en la seguridad y el bienestar de nuestra comunidad, ya sea en la búsqueda de personas extraviadas en grandes áreas o en respuesta a desastres como sismos y por ello merecen un reconocimiento especial.

“El día de hoy conmemoramos los sismos del 1985 y 2017 que fueron fechas en que la solidaridad y la valentía de todas y todos se manifestaron de manera

extraordinaria y los perros rescatistas desempeñaron un papel esencial para encontrar a las personas que quedaron bajo los escombros, es un gusto y un privilegio estar aquí para celebrar este logro con nuestros compañeros de cuatro patas”, mencionó.

Por su parte, José Luis Payró Dueñas, Director de la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia en pequeñas especies de la Federación Canófila Mexicana, agradeció a la alcaldesa de Tlalpan por poner atención a estos temas y por la dedicación que su administración ha tenido hacia el cuidado animal, de igual manera reconoció el compromiso de las y los tutores por estar pendientes de sus animales de compañía ya que no cualquiera hace el esfuerzo de aprobar este curso.

En su oportunidad, Carlo Castro Díaz, Subdirector de Promoción a la Salud y Protección Animal de la Alcaldía Tlalpan destacó que la tasa de éxito es muy alta ya que de 24 perros inscrito, 20 lograron graduarse realizando ejercicios de búsqueda y rescate de manera favorable.

Fue inclusivo ya que cualquier perro sin importar la raza o tamaño, formó parte de éste, con lo que demostraron que todos tienen la capacidad de desarrollar las habilidades necesarias para salvar a su tutor o personas de su primer núcleo ante una eventualidad y en algunos casos hay perros que podrían ubicar a extraños.

En la Ciudad de México, el riesgo sísmico varía mucho de una zona a otra debido a la heterogeneidad y comportamiento de los suelos, así como a la diversidad de los asentamientos humanos, es por ello que la Alcaldía Tlalpan implementó dichos cursos con la finalidad de que las y los tutores de animales de compañía tengan la certeza que en caso de un derrumbe sus lomitos puedan reaccionar y localizar a algún integrante de la familia que haya podido quedar atrapado.

La ceremonia de graduación incluyó la exhibición de cinco perros, quienes mostraron las habilidades, destreza y seguridad a través de la realización de tres ejercicios diferentes que implicaron.

El Taller Introducción para perros de Búsqueda y Rescate no tuvo ningún costo sin embargo se pidió el compromiso y responsabilidad de las y los tutores para que por tres meses los lomitos asistieran dos veces a la semana por dos horas al Centro de Formación y Desarrollo Deportivo (CEFORMA), para que recibieran la capacitación adecuada, sin embargo, las últimas clases se realizaron en espacios más abiertos como el Ajusco para que realmente los perros explotaran todas sus capacidades.

Finalmente la alcaldesa de Tlalpan Alfa González destacó “Este es un primer paso para las personas que buscan tener un perro de búsqueda y rescate y continuar capacitándolo para que más adelante pudieran buscar su certificación, además de ser un complemento para el plan familiar de Protección Civil que permite saber cómo actuar antes, durante y posteriormente a un sismo”, enfatizo la titular de la demarcación.

Estuvieron presentes la Directora General de Desarrollo Social, Natalia Márquez Codina, el Director de Salud, Alberto Caballero Palacios.

Los graduados del taller fueron: Aria C-k, Inquilino, Canelo, Nala, Azul, Canon, Drako, Katana, Maila, Canelo, Matilda, Mugin, Renato, Tamalli, Kira, Dora, Natalia, Bruno y Kira

--000—